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An den  
Oberbürgermeister der Stadt Bielefeld 
Pit Clausen 
Rathaus 
33602 Bielefeld 
 
               Bielefeld, 04.12.2019 
 
Anfrage der FDP für die Sitzung des Rates der Stadt Bielefeld am 12.12.2019 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
zur Sitzung des Rates der Stadt Bielefeld am 12.12.2019 bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen: 
 
Welche Revitalisierungs-Pläne hat die Eigentümerin des Jahnplatz-Forums? 
Zusatzfrage: Auf welcher Grundlage ist zur Ermittlung des Kaufpreises ein objektives Wertgutachten erstellt 
worden? 
2. Zusatzfrage: Inwieweit wurden bei der Ermittlung des Kaufpreises wertmindernde Aspekte wie neue Brand-
schutzvorgaben, Sanierungsbedarf, Statik für potenzielle Stadtbahnerweiterung und mögliche Abfindungspflich-
ten gegenüber Mietern berücksichtigt? 
 
 
Begründung:  
 
In der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 29.10.2019 hat Baudezernent Moss erklärt, die Eigentümerin 
des Jahnplatz-Forums dränge auf eine schnelle Entscheidung über einen Kauf durch die Stadt zu einem Kaufpreis in 
Höhe von 6,2 Mio €. Anderenfalls plane sie, das Forum zu revitalisieren. Der Vorschlag des SPD Bezirksbürgermeis-
ters Franz, das Forum erst einmal zu kaufen und dann weiterzusehen (Bericht der NW vom 21.11.2019), ist ange-
sichts des hohen Kaufpreises abwegig. Insbesondere vor dem Hintergrund des Scheiterns des städtischen Gastro-
nomie-Konzepts des sog. „grünen Würfels“ auf dem Kesselbrink mutet eine solche Investition wie die gezielte 
Vernichtung von Steuergeld an, zumal auch der Baudezernent in der Sitzung am 29.10.2019 erklärt hat, er habe 
keine andere Idee für das Jahnplatz-Forum als deren Verwendung als Fahrradparkhaus. Vor diesem Hintergrund 
sollte dringend in Erfahrung gebracht werden, welche Revitalisierungspläne die Eigentümerin des Jahnplatz-Forum 
hat. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Jasmin Wahl-Schwentker 
FDP im Rat der Stadt Bielefeld 

 
Für die Richtigkeit 
Dr. Daniel Friedenburg 
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